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房山政协志

提案工作服务质量。纵观提案工作发展变化的全过程，呈现出质量不断提高、机制不断规范、落实

效果更加明显的总趋势。在提案工作过程中，逐步形成并建立了交办制度、督办制度，提案的科学

性、可行性不断增强，使提案工作纳入了制度化、规范化、程序化轨道，有效推动了提案工作的开展，

为全区经济社会各项事业的发展起到了助推作用。

政协北京市房山县第一届委员会

房山县一届政协共收到提案 524 件。立案 476 件：工交城建类 102 件，文化体育教育医药卫生类

95 件，劳动就业、职工群众生活类 94 件，农林牧、农业机械类 38 件，财贸类 33 件，环境保护、市

容卫生类 21 件，干部和知识分子政策类 15 件，商业、服务业 14 件，科技类 14 件，青少年教育、社

会治安类 12 件，计划生育、妇幼保健类 8件，民族宗教类 2件，其他类 28 件。转建议和来信处理 48 件。

房山县一届政协围绕开创房山县社会主义现代化建设新局面，搞好两个文明建设，围绕贯彻落

实中央书记处关于把首都建设成清洁卫生、环境优美的城市的要求，就搞好县环境卫生，实现工农

业产值翻番，搞好计划生育工作，以及随着“四化”建设的需要，对干部农民、知识青年等进行文

化教育、科普教育，针对劳动就业、关注职工群众生活等问题提出意见和建议。

通过反映《本县生产的碳酸氢铵销售和价格问题》的提案，工商之间存有产销矛盾，造成商业

支付款项二十余万元不能收回，以及碳铵零售价格不统一的问题。县领导高度重视，责成县计委派

人了解情况，并召集有关部门会议研究解决办法，制定改进措施，使这一问题得到基本解决。关于《房

黄公路 ( 房山—黄山店 ) 新街至娄子水一线，堆积物过多，影响交通问题》的提案。县交通安全委员

会召集县交通队，公路管理所等有关部门开会研究并到现场调查，和沿线有关大队干部一起座谈具

体清除办法。九月份，县交通安全委员会又和有关部门一起组织人力、物力，用六天时间对全县七

条主要公路的堆集物进行清理。共清除沙石、农肥、杂物等 14000 多立方米，使交通阻塞现象有了

较大好转。关于《北京市琉璃河水泥厂、良乡北关城关地区、大石河地区居民吃菜难的问题》的提案。

副食品公司接到提案后，立即进行研究，并与有关部门一起迅速采取措施。在北京市琉璃河水泥厂

商店、房山南关北关和大石河化四工厂各增设一个蔬菜网点，基本解决了吃菜难的问题。

政协北京市房山县第二届委员会

房山县二届政协共收到提案 261 件。其中工交方面 45 件，城建方面 53 件，农林方面 10 件，财

贸方面 39 件，科技方面 10 件，文教体育方面 30 件，医药卫生方面 19 件，群众生活方面 16 件，政

法方面 8件，民族宗教方面 2件，其他方面 29 件。

提案主要是围绕振兴房山经济，大部分是围绕开创房山县社会主义现代化建设新局面，搞好物

质文明和社会主义精神文明建设和涉及群众生活的重要问题提出的。内容涉及加强城镇建设和改善

人民生活条件，围绕开发利用资源、开展科技咨询、城乡建设，以及发展第三产业等方面。

《关于提高磷肥质量》的提案 ：石楼公社磷肥厂承担着全县磷肥生产任务，由于是新建单位，生

产工艺不过关，生产出的磷肥有效含量较低，建议迅速采取措施，提高磷肥质量，以促进全县粮食增

产。石楼磷肥厂请示磷肥公司指导生产技术，建立了化验室，培训了化验员，开办了管理干部技

术
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第四编

提案、社情民意

学习班，选用了优质磷矿石、改进了生产工艺流程，提高转化率，使磷肥质量较前有较大提高，适

应了全县农业生产的需要。关于《制定行之有效的节水措施》的提案：县建委成立了水资源委员会，

并转发了市有关地下水管理的文件。另外对民用生活节水也做出相应的安排，在房、良两镇采取用户

安装水表的办法，达到节水目的，保证了生产和人民生活用水的需要。关于《我县有条件的中小学

开设电子计算机课》的提案。委员认为随着教育事业的发展，电子计算机教学将逐渐扩大，为适应

人才培养的需要，县教育局积极和航天工业部、北京教育学院联系，先后组织二十名教师参加两次

培训，给五所中小学配备了电子计算机。关于《良乡城内由于农业户较多，胡同里堆粪时间长，影

响市容卫生》的提案：良乡镇政府召开了镇长办公会，重新制定了“关于搞好市容环境卫生管理意见”，

规定了堆粪的期限及制度，落实了“门前三包”，充实了清洁队伍力量。

政协北京市燕山区第一届委员会

燕山区一届政协共收到提案 239 件。其中文化教育方面 71 件，城建交通方面 40 件，商业服务

方面 30 件，环保方面 17 件，工资福利方面 31 件，落实政策方面 9 件，医药卫生方面 10 件，区办

工业方面 2件，政法方面 2件，科技方面 3件，体制改革方面 3件，其他方面 21 件。

燕山区一届政协围绕燕山区党委政府中心工作，特别针对文化教育事业、城市交通、环境建设、

商业服务业以及广大群众和职工关注的生产生活等问题通过提案积极建言献策。

《关于设计院至职工医院沥青路面严重损坏的提案》得到北京燕山石化集团公司的高度重视，路

面较快得到了修复，车辆和人员出行安全方便，得到了群众的好评。《关于发展燕山区工业的提案》

的意见建议，燕山区政府吸纳委员的建议，把燕山区工业列入 1986 年的重点工作，并且制定了计划、

措施。

政协北京市房山区第一届委员会

房山区一届政协共收到提案 467 件。

立案 425 件：城建交通方面 86 件，群众生

活方面 67 件，文教体方面 64 件，财贸方

面 38 件，劳动人事方面 22 件，环保方面

18 件，科技方面 15 件，工业方面的 14 件，

医药卫生方面 14 件，农林方面 11 件，福

利待遇方面的 11 件，政法方面 6 件，其他

方面 59 件。转建议 42 件。

提案内容涉及全区两个文明建设和改

革、开放、搞活以及各个方面的具体工作，

围绕治理整顿，深化改革，促进经济建设

和改进政府工作、群众生活等各项事业发

展提出了意见建议。
副主席杨万钟作一届区政协提案工作报告
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《关于加强房山大街路口的交通秩序管理问题》的提案，房山交通大队经过实地调查，增设了巡

逻岗。城关镇安委会设立安全检查组，对侵占道路，妨碍交通的摊贩加强管理，使房山大街的几个交

通路口和京周路交通堵塞问题得到基本解决。关于《限制废渣倒入河道，确保泄洪渠道畅通》的提案，

区水利局十分重视，对周口店第三煤矿在周口店河修建漫水桥等违章建筑做出了限期拆除的处罚。

对附近个体煤窑弃渣影响分洪的个体户进行罚款，并重新明确了可弃渣地段，保障了汛期河道畅通。

《关于提高经营管理者商品经营意识和管理水平》的提案，区乡镇企业经济委员会对此案做了认真研

究，并在较短的时间内做出了两条决定：(1) 要把提高经营者的管理水平和商品经营意识的工作列为

本部门一项中心任务去完成;(2)计划 1990年培训3180人次。其中管理干部200人，财会人员450人，

计统人员 130 人，技术人员 1100 人，建材行业人员 450 人。对培训考核合格的人员，发给合格证或

给予职称证书。

政协北京市房山区第二届委员会

房山区二届政协共收到提案 341 件。工交

经贸类 121 件，城建生活类 120 件，文教卫生

类 55 件，社会法制类 31 件，其他类 14 件。立

案 278 件，转建议 63 件。

提案内容围绕经济建设以及群众普遍关心

而又难以解决的问题，注重协调与中央市属厂

矿单位关系、促进交流、共同发展等方面。

关于《进一步加强与中央市属企业的联系，

促进房山地区经济发展》的提案，引起了区委

研究室、区政府经协办、区人事局等部门的重

视，采纳了有关意见，并报区委区政府作为制

定政策的重要参考。针对《东沙河垃圾成山，

堵塞河道》《房山城关外垃圾成灾，污染环境，

危及人民生活》的提案，区环卫局专门召开局务会研究解决办法，在铁道部十八局、北京燕山石化

集团公司等单位支持下，共清运垃圾 2500 吨，受到居民好评。针对《给房山三小学生开一条上学路》

的提案，区建委与区规划局、工商局等部门合作，在修建永安批发市场的同时，修建完成了从京周

路通往房山三小的柏油路。

政协北京市房山区第三届委员会

房山区三届政协共收到提案 478 件。立案 287 件：工交城建类 67 件，文教卫体类 80 件，政法

类 32 件，群众生活类 28 件，商贸类 22 件，其他类 58 件。转建议 184 件，来信处理 7件。

提案内容围绕全区改革和经济发展、政治和社会生活等各个方面，为党委政府科学决策提供了

依据，反映群众关注的重点、难点问题，对全区及主管部门的工作起到了有效的民主监督作用，政

副主席容桂英作二届区政协提案工作报告
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法类提案对于化解矛盾，维护社会稳定，加强

民主与法治建设发挥了积极作用。

《关于铁华酒楼噪音扰民的提案》，区环保

局先后 8 次实地监测、座谈，噪音扰民问题得

到了妥善解决，附近居住的 30 多户群众委托提

案人感谢政府和主管部门对群众生活的关心。

1997 年，原子能研究院地下输水管道被挖开，

导致原子能反应堆和加速器被迫停止试验。《严

格执法，禁止损坏输水管道》的提案，作为紧

急提案报区领导后，第二天，即批复市政管委

和坨里镇速办，使问题得到及时解决。《关于扩

建东庄子路段，彻底解决该路段堵塞问题》《关于解决万宁小区私搭乱建问题》《关于彻底解决房山

城关镇地区饮水难的问题》等提案，区政府及主管部门纳入政府决策，使问题得到圆满解决。

政协北京市房山区第四届委员会

房山区四届政协共收到提案 1065 件。立案 735 件：政协统战类 142 件，政法类 117 件，市政类

112 件，建设类 97 件，经贸类 83 件，文化宣传类 24 件，卫生体育类 46 件，人事福利类 19 件，环

保类 35 件，科教类 33 件，农林类 15 件，民族宗教类 12 件。转建议 327 件，来信处理 3件。

办公室主任唐荣作三届区政协提案工作报告

四届区政协提案办理工作座谈会
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提案内容突出以经济建设为中心，结合房山区“十五”计划的制定和实施，加入世贸组织面临

的机遇与挑战和北京举办 2008 年奥运会的新形势，紧紧围绕全区经济、政治体制改革和社会发展等

重大问题提出真知灼见；对市政、交通等基础设施建设与管理，环境污染的控制与治理等诸多问题

给予关注；针对建立和完善社会保障制度、低收入群众和农民的就业，教育制度改革和文化产业发

展以及政府体制改革和党风廉政建设等群众关心的重大问题提出意见和建议。

《关于尽快治理房山城关西护城河的提案》，由区计划委牵头，区市政管委、区水利局、区规划局、

城关办事处组织现场办案，清理河道近 2000 米，确保了汛期防洪安全。《关于房山城关南北大街改造

的提案》，城关办事处高度重视，列为年度重点工作，并组织有关部门进行勘测、规划、论证、协调

等工作，南大街改造工程顺利进行。《建议良乡体育场路设立大、中型货车禁行标志的提案》，交通

支队在办理的同时，对良乡卫星城的交通情况进行调研，进行总体规划，在良乡拱辰南北大街、良

乡政通路等 7 条线路，对车辆采取限行措施。《关于整修良乡二中门前道路的提案》，区市政管委多

次召开协调会，在资金不到位的情况下，于当年 8 月中旬完成了良乡二中路的改造任务，缓解了该

路段交通拥挤状况。

政协北京市房山区第五届委员会

房山区五届政协共收到提案 703 件。立案 627 件：城建类 231 件，教文卫体类 131 件，社会法

制类 120 件，经济科技类 89 件，“三农”类 56 件。转建议 76 件。

提案围绕区委区政府中心工作，针对“十一五”规划实施、新农村建设、房山新城定位、城市

管理、工业强区、“三农”问题、文教卫生以及广大群众最关心、最直接、最现实的利益问题提出意

见建议。

2004 年，为了落实大气环境污染治理方面的提案，提案委将建议综合整理 6 条意见报区政府，

区环保局和有关部门参照委员提出的意见拟定了近期目标与长远目标相结合，标本兼治的工作方案，

积极开展治理工作，截至 2005 年 11 月 21 日，二级和好于二级的天数达到 157 天，同比增加 45 天，

提高了 13.6 个百分点。2005 年 ,《关于治理华尔森啤酒厂排放污水的提案》引起区政府的高度重视，

主管副区长主持召开有关部门参加的协调会，制定了综合治理、分期实施、先治源头的方案，投资

580 万元对污水进行治理，对河道进行了清淤。《关于燕山居民收看有线电视台节目的建议》是多年

燕山地区委员的共同提案，被列为重点提案后，区政协领导和提案委员多次深入燕山办事处、北京

燕山石化集团公司广电中心和歌华公司了解情况，通过沟通协商，使有线电视走进了燕山。

政协北京市房山区第六届委员会

房山区六届政协共收到提案 1580 件。立案 1245 件：城建类 525 件，教文卫体类 202 件，社会法

制类 178 件，“三农”类 176 件，经济科技类 164 件。转建议 335 件。

提案内容围绕“三化两区”战略的实施，在推进现代生态休闲新城建设；加快城市化进程，完

善基础设施，提高群众生活满意度 ；促进城乡统筹，推进农村经济社会发展；改善民生，解决群众

关注的文化、教育、卫生等各项社会事业的发展等提出意见和建议。
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针对《关于尽快解决西潞园社区通邮难的建议》的提案，及时与承办单位和提案人进行沟通，使

通邮设施安装工程得以实施，解决了社区居民呼吁多年的老大难问题。2007 年，区劳动和社会保障

局参考《关于解决矿山关闭后农民就业问题的提案》，出台了《招用关闭矿山地区农村劳动力的岗位

补贴办法》。2008 年，《关于改造我区老旧社区的建议》的提案。区政府投资 3600 万元，在 11 个老

旧小区实施了道路修缮、绿化补建、屋顶防水、天然气入户等综合改造工程。2009 年，《关于解决昊

天学校进出道路的建议》的提案得到区政府的高度重视。昊天学校自 2004 年投入使用以来，进出学

校的道路一直坑洼不平，雨天泥泞不堪，晴天尘土飞扬，给师生出行带来极大不便。主管市政和教

育的副区长多次召开协调会和现场会，区政府投资 600 多万元用于道路施工，使该路段于 9 月 1 日

开学前完成全部工程，困扰学校多年的难题得到解决。《关于加强公办幼儿园建设的提案》列为主席、

副主席督办的重点提案。区教委结合全区人口分布的实际情况，以房良两地为重点，投入资金 3036

万元，新建和改扩建 14 所公办园，有效缓解了公办幼儿园短缺问题。针对我区关闭煤矿和非煤矿山

后，山区替代产业发展问题，委员们通过走访蜂农，与有关部门座谈、调研，形成了《关于扶持养

蜂业发展的建议》，并在区政协六届六次会议上作了专题发言，引起了有关部门的关注。此建议形成

专委会提案后，得到了区政府的重视和支持，在政策和资金上大力支持蜂产业发展。2011 年拨付资

金 541 万元，用于为山区蜂农购买养蜂器具、开展养蜂技能培训、建立中华蜂保护区等。累计为蜂

农无偿提供蜂具 5000 套，新扩繁蜂群 10000 群，安置农村富余劳动力 500 人。

政协北京市房山区第七届委员会

房山区七届政协共收到提案 785 件。立案 684 件：其中城建类提案 316 件，教文卫体类提案 102

件，三农类提案 84 件，社会法制类提案 90 件，经科类提案 92 件。转建议等 101 件。

提案内容围绕“一区一城”新房山建设，关注民生大事，为构建和谐房山、经济社会协调发展

建言献策。在适应新常态，加快全区产业转型；推进构建法治政府，全面深化改革；生态文明建设，

加快打造生态宜居示范区；提升创新驱动水平，加快培育战略性新兴产业和现代服务业；推动新型

副主席周文海作六届区政协提案工作报告常务副主席高维魁作六届区政协提案工作报告

北京市房山区志印刷稿（下册）.indd   473 2016-9-2   15:23:32



474

房山政协志

城镇化建设，提升城市管理和服务水平；增进全

区人民福祉，保障和改善民生等方面提出意见建

议。

在 2011 年投入 540 万元的基础上，2012 年区

财政又投入 500 余万元扶持蜂产业的发展。2013

年，委员们又提出《打造养蜂强区的提案》为山

区产业转型建言献策，区财政投入 500 余万元扶

持重点产业项目，使养蜂产业各项发展指标达到

历史最好水平。为改善大石河两岸生态环境，促

进山区产业转型及发展，委员提出了《关于大石

河河道治理的建议》，被列为区政协领导牵头督办

的重点提案。同时，大石河治理得到市有关部门

领导的重视，被列入《北京市“十二五”拟治理

中小河流计划》。2012 年，区政府加大力度，投资 4.6 亿元启动了大石河环境治理工程。在专委会开

展“市区政协委员山区光明行”活动基础上，委员提出了《进一步深化防盲治盲工作的提案》。2013年，

区卫生局组织全区各级医院联合社区卫生服务中心启动了防盲和低视力患者筛查、诊断及手术工作，

完成白内障复明手术 200 例，使全区防盲治盲工作又取得了新的进展。

副主席任振秋作七届区政协提案工作报告
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